

BAB V

KESIMPULAN DAN SARAN

Setelah melakukan analisis terhadap *manga Koko Ni Iru Yo*, Pada bab ini peneliti akan menyampaikan hasil kesimpulan dari data-data yang peneliti analisis pada bab sebelumnya, yaitu tentang unsur-unsur intrinsik sastra pada *manga Koko Ni Iru Yo* dan bentuk, penyebab, dan akibat konflik sosial pada karakter Hikage Sumino.

A. Kesimpulan

Penulis akan menjabarkan kesimpulan berdasarkan hasil analisis yang sudah peneliti lakukan berupa representasi konflik sosial masyarakat Jepang pada *manga Koko Ni Iru Yo* karya Ema Toyama, maka didapatkan kesimpulan sebagai berikut:

1. Bentuk konflik sosial yang dialami oleh tokoh Hikage Sumino

Pada analisis yang peneliti lakukan dalam melihat bentuk konflik sosial yang dialami oleh tokoh Hikage Sumino sesuai dengan teori Soekanto tentang macam-macam bentuk konflik sosial. Dari 3 data tersebut masing-masing mewakili dari teori bentuk konflik sosial yang didapatkan berupa 1 data yang menunjukkan perbedaan antara individu-individu, dan 2 data yang menunjukkan perubahan sosial.

2. Penyebab terjadinya konflik sosial yang dialami oleh tokoh Hikage Sumino

Pada analisis yang peneliti lakukan dalam melihat bentuk konflik sosial yang dialami oleh tokoh Hikage Sumino peneliti berhasil menemukan 11 data yang sesuai dengan teori Raffel tentang penyebab konflik sosial. Masing-masing penyebab konflik sosial yang didapatkan berupa 2 data yang menunjukkan menyalahkan pihak lain, 3 data yang menunjukkan kritik dan penilaian orang lain, 1 data yang menunjukkan gosip dan campur tangan, 2 data yang menunjukkan pendapat dan perkiraan yang salah, 3 data yang menunjukkan dendam dan pembalasan, dan 2 data yang menunjukkan pendapat dan perkiraan yang salah.

3. Akibat konflik sosial yang dialami oleh tokoh Hikage Sumino dan tokoh pendukung terhadap kehidupan sosialnya

Pada analisis yang peneliti lakukan dalam melihat bentuk konflik sosial yang dialami oleh tokoh Hikage Sumino sesuai dengan teori Soekanto tentang akibat konflik sosial terdapat 8 data yang ditemukan. Masing-masing data akibat konflik sosial yang didapat berupa 4 data yang menunjukkan perubahan kepribadian para individu, 2 data yang menunjukkan bertambahnya solidaritas *in-group*, dan 2 data yang menunjukkan hancur atau retaknya kesatuan kelompok.

B. Saran

Berdasarkan hasil penelitian ini, penulis memberikan beberapa saran sebagai berikut:

1. Bagi pemelajar bahasa Jepang semoga penelitian ini dapat meningkatkan pengetahuan, pemahaman, serta wawasan mengenai bentuk konflik sosial, penyebab konflik sosial, dan akibat konflik sosial yang terdapat dalam *manga* sehingga para pembelajar mampu menangkap pemahaman tentang teori konflik sosial dengan baik. Bagi pembelajar semoga penelitian ini dapat memberikan pengetahuan baru sehingga pembelajar memiliki pemahaman lebih dalam mengenai konteks serta dapat digunakan pada saat aktivitas belajar mengajar pembelajar dapat memberikan penjelasan lebih jelas mengenai konteks penelitian ini.
2. Bagi kampus STBA JIA semoga dapat memperbanyak referensi buku terbaru mengenai sosiologi sastra terutama referensi yang mengenai konflik sosial dan berbagai macam jurnal terbaru agar memudahkan peneliti berikutnya untuk mencari teori untuk referensi penelitian penulis.